

Newsletter

Nr. 3 / März 2024

Zoomz Satellit Kanton Schwyz

Das Zoomz – Kinder- und Jugendfilmfestival heisst am 25. April 2024 alle Primarschulklassen des Kantons Schwyz im Kino Cineboxx, Einsiedeln willkommen. Die Schülerinnen und Schüler bekommen die Möglichkeit, einen von zwei handverlesenen, preisgekrönten Kinderfilmen zu geniessen: «Geschichten vom Franz» oder «Sune gegen Sune». Im Anschluss an das Filmerlebnis findet eine moderierte Fragerunde mit einem Überraschungsgast statt. Für das Partizipationsprojekt werden 2-3 interessierte Schülerinnen / Schüler derselben Klasse gesucht, die nach einer begleiteten Vorbereitungszeit einen der Filme im Kino anmoderieren und so Bühnenerfahrung sammeln möchten. Umrahmt werden kann der Kinobesuch mit einem Workshop. Zudem steht Unterrichtsmaterial für die Vorbereitung der Filmvorführung zur Verfügung. Alle Informationen sind unter zoomz.ch zu finden.

Schoko-Alarm; Unterrichtsmaterialien zu Schokolade, Kakao, Zucker, Fairer Handel (Zyklus 1, 2)
Das Lernmedium, welches von [education21](https://education21.ch) zur Verfügung gestellt wird, liefert auf vielfältige Weise theoretisches und praktisches Wissen zur Herstellung von Schokolade und Herkunft der Zutaten. Nach einem einleitenden Kapitel lernen die Schülerinnen und Schüler mit Daniel aus der Elfenbeinküste (Anbaugebiet von Kakao) die Aufgaben der Bauern im Jahresverlauf kennen. Maria aus den Philippinen (Anbaugebiet von Zuckerrohr) lässt sie an ihrem Tagesablauf teilnehmen. Fächerübergreifend ermitteln die Kinder in Mathematik, wie viel von welchen Rohstoffen es zur Produktion von Schokolade braucht und wer wie viel dabei verdient. Der Preis von Schokolade fehlt ebenso wenig wie die Aufgabe, sich einen Werbespot für fair gehandelte Schokolade auszudenken. Zum kostenlosen [Download](#).

Zellteilung

In diesem Lernpfad auf [zebis digital](https://zebis.digital) erfahren die Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe I (1./2. Klassen) mehr zum Thema Zellteilung. Wenn alle Aufgaben gelöst werden, wissen sie mehr über die Abläufe der Zellteilung, haben sie verschiedene Zellen genauer studiert und verstehen, wie Krankheiten Einfluss auf Zellen haben.

Studie zur Angebotssituation Begabungs- und Begabtenförderung

Die Förderung von Begabungspotenzialen ist ein bedeutsamer Bestandteil unseres Bildungssystems. Ein umfassender Überblick über Angebote in den Deutschschweizer Kantonen und Liechtenstein fehlt bisher. Um diesen wichtigen Bereich evidenzbasiert weiterzuentwickeln und zu stärken, benötigt die Interkantonale Hochschule für Heilpädagogik (HfH) die Unterstützung der Schulen. Sie wird alle Volksschulen im April 2024 per Mail zur Teilnahme einladen.

Weitere Informationen unter Studie [Begabungs- und Begabtenförderung](#).

Spielend lernen macht Freude – Tagung für Lehrpersonen Zyklus I

Im Juni 2024 organisiert der Schulverlag plus zum ersten Mal eine fachbereichsübergreifende Tagung für den gesamten 1. Zyklus. Diese ist für Lehrpersonen kostenlos. Der Tag steht unter dem Titel "Spielend lernen macht Freude". Für Kinder im 1. Zyklus ist das Spiel ein zentraler Lernmodus. Sie erleben Spielen und Lernen als Einheit. Spiel-Lernumgebungen verbinden die Grundlagen des Spielens mit der lehrplanorientierten Förderung von Kompetenzen.

Zur [Tagungsanmeldung](#).

Sport und die dritte Landessprache kombinieren

Das Projekt "Italiando" organisiert für Jugendliche Sommerlager im Tessin. Italienisch lernen, Sport trainieren, Freundschaften schliessen: Mit "Italiando" können Jugendliche im Alter von 13 bis 20 Jahren all das in einer Woche vereinen. Seit 2014 engagieren sich das Tessiner Bildungsdepartement, das Tessiner Fernsehen und das Migros-Kulturprozent Tessin für die Förderung des Italienischen in der Schweiz. Es richtet sich an Jugendliche, die eine Woche ihrer Sommerferien in der Südschweiz verbringen und die italienische Schweiz erleben möchten. Sprachkenntnisse werden nicht vorausgesetzt. Eine Kurswoche kostet 350 Franken, die Sommerkurse finden ab dem 30. Juni bis 11. August 2024 im Wochenrhythmus statt. Weitere Informationen unter [«Italiando»](#).

Pilotklassen für Englischlehrmittel 3. Klasse gesucht!

Der hep Verlag entwickelt für das Schuljahr 2025/26 ein Englischlehrmittel für die 3. Klasse. Dafür werden Pilotklassen gesucht, welche im ersten Quartal des Schuljahres 2024/25 zwei fertige Units erproben. Im Anschluss wird eine Rückmeldung zum Lehrmittel abgegeben. Der Verlag stellt alle nötigen Unterrichtsmaterialien zur Verfügung und ein thematischer Anschluss an «Young World» ist gewährleistet. Die Schulleitung sowie die Eltern müssten über die Erprobung informiert werden. Für Auskünfte oder Fragen steht Lisa Leimer gerne zur Verfügung: lisa.leimer@hep-verlag.ch.

«Bildung bedeutet nicht, einen Eimer zu füllen, sondern ein Feuer anzuzünden.»

William Butler Yeats, irischer Dichter